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那么，李先生等业主该如何
维护自身的合法权益？

“柳报维权哥”特聘法律服
务单位广西康盟律师事务所韦维
律师认为，小区业主与房开商存
在房屋买卖合同关系。因房开商
的原因，网络设施建设验收不能
通过，致使小区未按照约定期限
接入网络信号，是房开商对业主
构成的违约，应由房开商采取补
救措施，尽快解决相关问题，并
承担因此造成业主损失的违约责

任。但是，如确因政府立法的变
更改变了网络设施验收标准，造
成房开商按照原标准建设的设施
验收不合格的，政府立法变更对
于房开商来说属于不可抗力，即
便其因此构成违约，因有免责事
由，其可以不承担违约责任。

韦维律师建议，业主可要求
房开商在合理期限内完成网络设
施的整改工作，以达到新规定的
标准。业主可以通过业主委员会
与房开商签订书面协议书约定整

改期限，或者通过对房开商发函
的形式限期整改，逾期不能达到
整改要求的，房开商应当承担违
约责任。违约责任的承担办法有
约定的，可以按照约定的违约金
执行；没有约定的，可以按照实
际损失执行。实际损失难以确定
的，可以参照相同时间段移动网
络的费用予以执行，包括但不限
于政府立法变更以前所产生的流
量损失。

○○全媒体记者 冯浩
实习生 杨逸飞

“楼栋一楼外侧墙面
突然出现好多裂痕！”近
日，家住和畅路35号碧桂
园星悦湾小区14栋的业主
何先生向“柳报维权哥”
（微 信 号 ： lzwbwq） 反
映，近期，该楼栋一楼部
分墙面出现多条裂痕，引
发业主担忧。26日，记者
对此进行了走访。

当日上午 10时许，记
者来到该小区 14栋附近，
看到楼栋1单元和2单元之
间，一楼外侧多处墙面发生
开裂。其中，大部分墙面
开裂情况较轻，呈细长的
裂痕；少部分墙面开裂情
况较重，出现墙块脱落现
象。透过墙块，可以直接
看到楼栋内部的墙体。

“会不会是地基下
沉 ？ 我 们 业 主 很 担 心 ，
2022 年 12 月才交付的房
子，为何这么快就出现了
问题？”现场多名业主表
示，希望房开方能积极解
决墙面开裂问题，并给予
业主相应赔偿。

“可能是风雨侵蚀或热
胀冷缩使主体结构与抹灰
面之间发生剥离，并不影响
主体结构安全。”房开方工
程负责人骆先生表示，该楼
栋墙面出现的裂痕并非地
基下沉，而是属于抹灰面空

鼓、开裂。抹灰层脱落，不
会造成内部损伤，没达到
赔付的条件，而且在购房
合同中也并未注明相关赔
付条款。

房开方负责人杨女士
表示，房开方对抹灰层出
现脱落开裂的情况表示抱
歉，现已安排工程人员进
行勘察，将及时对墙面进
行修复；但对于业主要求
的赔偿诉求，房开方无法
满足。“我们会尽快处理问
题，并且会提供相关房屋
沉降检测合格报告，请业
主放心。”

27 日上午，房开方提
供了一份由某检测技术公
司出具的《星悦湾14#楼及
地下室沉降观测报表（第
12次）》，表上数据显示各
项检测结果为合格，即地
基未下沉。27日上午10时
许，记者向阳和工业新区
管理委员会质量安全监督
中心反映相关情况，截至
发稿时，对方未回复。

“我们可以不要赔
偿，但是希望房开方及时
处理，并且保证此次修复
工程的质量，不要出现刚
修好又马上坏的情况。”该
楼栋多名业主说。

据了解，该小区 13栋
楼也存在此类墙面开裂现
象，记者已向房开方反映，
房开方表示会尽快处理。
本报将持续关注此事进展。

新小区入住一年多 网络宽带仍未覆盖
远洋红星天悦小区业主希望尽快结束“断网”生活

楼栋墙面开裂
引发业主担忧
房开方表示是抹灰面脱落，将尽快维修

↑房开工程负责人
现场向业主介绍墙面开
裂原因、情况。 楼栋一楼墙面开裂楼栋一楼墙面开裂。。

○○全媒体记者 李斌

时下，网络宽带就像水
电气一样，对大部分家庭而
言必不可少。如果小区没有
网络是一种什么样的体验？
2 月 24 日，家住柳东新区远
洋红星天悦小区 C 区的市民
李 先 生 向 “ 柳 报 维 权 哥 ”

（微 信 号 ： lzwbwq） 反 映 ，
该小区于 2022 年 12 月交付，
至今已有一年多时间，但业
主仍无法正常办理网络宽带
业务。“断网”生活给业主
带来不便。

2月26日，记者来到李先
生的家中。李先生说，按照他
的设想，家中的冰箱、电视、
空调等智能家电可以通过网络
实现手机“一机操作”，但由
于小区不通网络，如今全屋智
能家电都成为了摆设。由于工
作需要，李先生经常在家办
公，为此他不得不购买了一个
移动WiFi，每月需要花费100
多元购买网络流量。

“我以为小区网络宽带覆
盖最多晚几个月，但装修入住
一年多了也没见通网。”李先
生拿出商品房购房合同，记者
看到，合同约定房屋交付需要
满足电话、宽带、有线电视系
统入户到弱电箱。

为了解决网络问题，曾有

小区业主拨打市12345政务服
务便民热线反映。柳东新区管
委会对此答复：房开商已按照
网络通信主管部门要求对相关
设施设备进行整改，以满足设
施设备验收标准，但因房开商
资金紧张，导致整改进度缓
慢，目前房开商正在努力筹集
资金，争取解决相关问题。

记者了解到，自治区通信
管理局 2021年发布的 《关于
加强新建住宅区商务楼宇通信
建设行为管理推进落实光纤到
户国家标准的通告》 中规定：
新建住宅区、商务楼宇的通信
配套设施未按要求验收或验收
不合格的，电信企业不得为其
接入公共电信网。

业主“断网”，向物业反映；
物业继而向房开商反映，但兜兜
转转，问题始终没能得到解决。
当日上午，记者与业主来到该小
区物业服务中心了解情况。

“小区C区未通网的原因确
实是因为验收没通过。”房开商柳
州星远房地产有限公司客户关系
负责人胡女士称，远洋红星天悦

小区目前交付了B区和C区，在
建设之初，两个区域的设计图纸
是一样的，此前均通过有关部门
审批。2021年，在自治区通信管
理局相关文件发布前，B区完成交
付，网络宽带未受影响；而C区
在2022年年底交付，业主申报安
装网络宽带，却被告知小区通信
配套设施验收未通过。

“因为 C 区的设计图纸在
先、验收标准在后，房开商已经
花钱进行整改，但至今仍未通过
验收。”胡女士称，根据验收反
馈，小区机房选址不合格，这给
房开商整改增加了难度，目前正
在协调解决办法，预计还要6个月
左右。

业主：“断网”一年多，何时能通网？

房开：验收整改未通过，正在协调解决

律师：业主可与房开约定期限完成整改

远洋红星天悦小区远洋红星天悦小区。。

柳东新区管委会通过市柳东新区管委会通过市1234512345政务政务
服务便民热线答复业主服务便民热线答复业主。。
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